

XXII.

Insekten. Würmer.

Wir haben nun noch zwei Klassen von Thieren zu betrachten; Insekten und Gewürmer; beide haben etwas mit einander gemein, beide sind aber auch von einander unterschieden. Gemein haben sie mit einander das, daß sie weißes kaltes Blut haben. Verschieden sind sie gleich sehr durch Aufenthalt, Lebensart, Bildung u.

Die Insekten haben ihren Namen von einem lateinischen Wort, das Einscheiden bedeutet; ein Insekt ist so viel, als ein eingeschnittenes Thier. Das ist deswegen: Kopf, Brust und Hinterleib sind von einander durch gar sehr merkliche Einschnitte gesondert, und bei vielen geht dieses so weit, daß diese Theile wie durch einzelne Fäden unter einander verbunden scheinen. Außerdem haben diese deswegen sogenannten Insekten Fühlhörner am Kopfe, die an diesem eingelenkt, und gegliedert sind. Der Name dieser